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_________Actualité__________

Le président de la république 
Faure Essozimna Gnassingbé a 
reçu le 13 mai dernier à Lomé le 

président de la Commission de l’Union 
économique et monétaire ouest 
africaine (UEMOA) M. Abdoulaye 
Diop. L’officiel est allé faire le point 
au Président de la République, de 
la situation économique de l’Union. 
Il a remercié le chef de l’État pour 
son implication dans l’atteinte de ces 
résultats.
« Nous avons eu l’opportunité de 
faire au Président de la République le 
point de la situation économique de 
notre Union qui reste marquée par un 
dynamisme économique depuis deux 
ans maintenant.  C’était une occasion 
pour nous de le remercier encore une 
fois pour le rôle important qu’il joue 
dans la marche de notre Union et le 
remercier aussi pour le soutien actif 
qu’il ne cesse de nous apporter pour 
que notre union puisse progresser 
davantage » a-t-il précisé.

Malgré les impacts de la conjoncture 
économique internationale, il s’est 
félicité des bonnes performances 
du Togo qui s’est montré résilient. 
En effet, le pays affiche cette année 
un taux de croissance remarquable 
de 6% avec une réduction du taux 
d’inflation, du déficit budgétaire et une 
tendance haussière des indicateurs 
macro-économiques.
 Créée le 10 janvier 1994, l’Union 
économique et monétaire ouest 
africaine (UEMOA) est une institution 
sous-régionale qui regroupe huit 
États à savoir le Bénin, le Burkina 
Faso, la Côte d’Ivoire, la Guinée-
Bissau, le Mali, le Niger, le Sénégal 
et le Togo.
Elle a pour objectif l’édification, en 
Afrique de l’Ouest, d’un espace 
économique harmonisé et intégré, au 
sein duquel est assurée une totale 
liberté de circulation des personnes, 
des capitaux, des biens, des services 
et des facteurs de production.

Le Président de la République, Faure 
Essozimna Gnassingbé a pris une 
part active ce 14 mai 2024 au siège de 

l’UNESCO à Paris en France au premier 
sommet mondial sur la cuisson propre sur 
le continent. Devant ses pairs africains et 
européens et une pléthore de partenaires 
multilatéraux et privés, le Président 
de la République a exposé les raisons 
fondamentales de la transition vers une 
cuisson propre en Afrique à savoir les effets 
nocifs des rejets du monoxyde de carbone 
dus à l’usage du bois de chauffe et du charbon 
de bois, la perspective d’une croissance verte 
du continent et les enjeux de développement 
social et d’équité genre.

Pour rompre avec cette pratique, le chef 
de l’Etat prône la vulgarisation accrue de la 
cuisson par gaz liquéfié très efficace pour 
réduire les émissions de gaz à effets de serre, 
la cuisson électrique et les foyers améliorés 
et le financement des projets liés au crédit 
carbone.
Le Président de la République a salué les 
progrès réalisés par le groupe de la Banque 
africaine de développement (BAD) dans la 
mobilisation des ressources en vue de la 
mise en œuvre continue des projets liés aux 
crédits carbone sur le continent. Il a invité, à 
cet égard, les gouvernements africains et le 
secteur privé à s’impliquer davantage dans la 
promotion du crédit carbone en Afrique.

« Ma conviction est qu’à l’avenir, les avancées 
viendront avant tout de l’implication de la 
puissance publique. Bien entendu, le secteur 
privé jouera un rôle important dans le succès 
de la cuisson propre en Afrique. Le fait que 
l’Afrique puisse représenter environ deux tiers 
de la réduction des émissions de gaz à effet 
de serre dans le passage à la cuisson propre 
ouvre des perspectives pour des solutions 
basées sur les crédits carbone » a-t-il déclaré.
Dans cette dynamique, pour aller plus loin et 
dans les perspectives de l’atteinte des ODD, le 
Président de la République préconise quatre 
lignes d’actions. Il s’agit de la subvention des 
kits de cuisson propre à l’achat, la subvention 
pour assurer la stabilité des prix en vue de 

contrôler le coût du gaz liquéfié, l’appui des 
gouvernements aux ménages vulnérables, 
la gestion de la transition énergétique et la 
nécessité d’une régulation et d’une supervision 
accrue des initiatives liées au crédits carbone.
Tous ces ambitions ne seront concrétisées 
sans une synergie d’action réelle à l’échelle 
du continent. Pour cela, le chef de l’Etat aussi 
a plaidé pour une coordination continentale 
des politiques énergétiques en vue de faciliter 
la transition vers la cuisson propre en Afrique.
Cette nouvelle politique continentale 
permettra ainsi de développer une production 
continentale de gaz liquéfié qui offre une 
alternative nettement plus propre que la 
biomasse et des infrastructures adéquates 
et d’ajuster les fonds de financement des 
politiques de développement des énergies sur 
le continent.
« Je suis convaincu que l’Afrique doit parler 
d’une seule voix sur la question de cuisson 
propre. La transition vers cette mode de 
cuisson est controversée, car elle implique 
souvent de subventionner les énergies 
fossiles comme le gaz liquéfié. Il est alors 
important pour l’Afrique de faire valoir que 
des exceptions doivent être envisagées. 
Nous devons être réaliste, c’est pourquoi je 
préférerais que nous parlions de cuisson plus 
propre que de cuisson propre » a-t-il précisé.
Les recommandations et engagements du 
sommet ont fait l’objet d’une séance de 
travail à l’Elysée entre le Président français, 
Emmanuel Macron, le chef de l’Etat, Faure 
Essozimna Gnassingbé, ses pairs africains 
Julius Maada Bio de la Sierra Léone et Samia 
Suluhu Hassan de la Tanzanie. C’était en 
présence du Premier ministre du Royaume 
de Norvège, du Directeur exécutif de l’Agence 
internationale de l’énergie (AIE) et du 
président du groupe de la Banque africaine 
de développement (BAD).

                                                                          TR

La Cour constitutionnelle juge 
de « bien », le déroulement 
des dernières élections 

législatives et régionales . Lundi 13 
mai,  l’institution suprême en matière 
constitutionnelle a procédé à la 
proclamation  des résultats définitifs 
des législatives.
Les résultats provisoires proclamés 
par la Commission Electorale 
Nationale Indépendante (CENI) 
ont été confirmés par la Cour 
constitutionnelle. Sans surprise, le 
parti UNIR s’en sort avec 108 sièges 
sur les 113  à pourvoir et les 05 
restants à l’opposition notamment 
02 pour ADDI , 01 pour les FDR , 01 
pour la DMP et 01 pour l’ANC. 
Le taux de participation est estimé à 
61,76%  
Dans les détails, les résultats se 
présentent comme suit : Région 
Maritime 
AgoèNyivé : 6 sièges (UNIR)
Avé : 2 sièges (UNIR)
Bas Mono : 2 sièges (UNIR) 
Golfe : 8 sièges (UNIR, ANC, DMP, 
FDR)
Lacs : 3 sièges (UNIR)
Vo : 3 sièges (UNIR)
Yoto : 3 sièges (UNIR)
Zio : 4 sièges (UNIR)
Région des plateaux
Agou : 3 sièges (UNIR)
Akébou : 2 sièges (UNIR)
Amou :3 sièges ( UNIR)
Anié : 2 sièges (UNIR)
Danyi : 2 sièges (UNIR et ADDI)

Est Mono : 3 sièges (UNIR)
Haho : 4 sièges (UNIR)
Kloto : 3 sièges (UNIR)
Kpélé : 2 sièges (UNIR)
Moyen Mono : 3 sièges (UNIR)
Ogou : 4 sièges (UNIR)
Wawa : 2 sièges (UNIR)
 Région Centrale 
Blitta : 4 sièges (UNIR)
Mo : 2 sièges (UNIR)
Sotouboua : 3 sièges ( UNIR)
Tchamba: 3 (UNIR)
Tchaoudjo :4 (UNIR)
 Région de la Kara 
Assoli : 3 (UNIR)
Bassar : 3 (UNIR
Bina : 2 (UNIR)
Dankpen : 3 (UNIR)
Doufelgou : 3 (UNIR)

Kozah : 4 (UNIR)
Kéran :3 (UNIR)
Région des Savanes 
Cinkassé : 2 (UNIR)
Kpendjal : 2 (UNIR)
Kpendjal Ouest : 2 (UNIR)
Oti : 2 (UNIR)
Oti sud : 2 (UNIR)
Tandjouaré (UNIR et ADDI)
Tône : 4 (UNIR).
Ces résultats faut-il le rappeler, 
ne concerne que les élections 
législatives. Ceux concernant 
les régionales feront l’objet de 
proclamation définitive par la 
chambre administrative de la cour 
suprême.

                                   Marcel SOGLO

FAURE GNASSINGBÉ AU PREMIER SOMMET MONDIAL SUR 
LA CUISSON PROPRE EN AFRIQUE 

Croissance au sein de l’UEMOA  

ABDOULAYE DIOP FÉLICITE 
LE CHEF DE L’ÉTAT

Législatives 

LA COUR CONSTITUTIONNELLE DONNE 
LES RÉSULTATS DÉFINITIFS 



_________Actualité__________

Le football unit les peuples. Et le parti 
Union pour la République (UNIR) l’a 
bien compris. A travers cette discipline 

sportive, militants et sympathisants dudit 
parti ont rendu grâce à Dieu pour le bon 
déroulement du double scrutin du 29 avril 
2024. Un tournoi de football a réuni les jeunes 
et cadres de cette formation, le vendredi 10 
mai à Haady Park à Lomé.

C’est la fête qui continue au sein du parti UNIR. 
Après son sacre aux dernières  élections 
législatives et régionales, place au témoignage 
de reconnaissance envers Dieu pour le calme 
qui a prévalu tout au long du processus et 
à la célébration de cette écrasante victoire. 
Ainsi, c’est autour d’un Gala de football que 
plusieurs militants et sympathisants se sont 
retrouvés pour exprimer leur gratitude à Dieu 
puis manifester leur joie et engouement.
Dénommé « Gala de Football Brillante Victoire 
de UNIR aux législatives et régionales, 
Expression de l’adhésion des togolais à 
la politique de paix et de développement 
du Président Faure », ce mini tournoi a 
rassemblé quatre (04) équipes du mouvement 
« Convergence Faure ». Il s’agit notamment 
des Gaillards  Convergence Faure de  
Légbassito, Les Gaillards Convergence 
Faure du quartier Belgique, Les Gaillards 
Convergence Faure d’Assiyéyé et les 
Gaillards Convergence Faure d’Agoè-Nyivé 

Jardin Vierge FC. La finale a opposé l’équipe   
Convergence Football club à l’équipe Les 
Gaillards Convergence Faure d’Agoè-Nyivé 
Jardin Vierge FC. Après un match âprement 
discuté, c’est l’équipe de Jardin Vierge FC qui 
s’est adjugé le trophée en battant la meilleure 
équipe du tournoi Convergence Faure Football 
club aux séances des tirs au but.
L’objectif de ce Gala, est de rendre gloire 
à Dieu et célébrer la victoire du parti entre 
militants et sympathisants mais aussi avec le 
reste des togolais. « Tout le Togo a participé 
au double scrutin et le parti UNIR a eu la 
victoire. Mais  comme cette victoire du parti 
UNIR est aussi celle du Togo, nous avons 
voulu mettre en place ce gala qui englobe tout 
le monde pour qu’on puisse célébrer la victoire 
UNIR. Nous avons choisi le sport parce-que le 
sport unit et donne la santé », ont indiqué les 
responsables.
« Tout le monde sait ce qui s’est passé le 
29 avril 2024 au Togo. Il s’agit des élections 
couplées ( législatives et régionales) qui 
ont vu la victoire écrasante du parti UNIR. 
L’objectif de ce tournoi c’est d’abord rendre 
grâce à Dieu, c’est de lui dire merci pour avoir 
permis de bien commencer les préparatifs des 
élections (la campagne) et de bien rentrer dans 
le vif du sujet (les élections mêmes) et de bien 
finir. Le bon sens demande qu’on Lui rende 
grâce. C’est pour cela que nous nous sommes 
retrouvés ici pour lui rendre grâce. La seconde 

chose est de rester ensemble, partager de 
bons plats. Nous sommes retrouvés entre les 
togolais tous. C’est la satisfaction à 100%», a 
déclaré M. Kerim ABOURAZIZI, Président du 
Comité d’organisation et cadre du parti Union 
pour la République.
Selon le Président national du mouvement 
Convergence Faure , KINDOU Kibalou 
Blaise, le fair-play a pris le dessus de tout et 
c’est le Togo qui a gagné. « Il était important 
que les jeunes du parti se mobilisent pour 
se congratuler, pour se féliciter pour ces 
débauches d’énergies consacrées pendant 
deux  semaines et qui ont aboutit à la victoire 
de notre grand parti UNIR aux législatives et 
aux régionales. La jeunesse est mobilisée ; le 
football est tout d’abord rassembleur. Nous 
sommes très heureux et très content d’avoir 
participé à ce tournoi qui s’est bien déroulé. 
C’est le fair-play. L’équipe Convergence Faure 
Football club a été la plus brillante du tournoi 
; mais tout s’est joué au fil du rasoir, sur les 
tirs au but. Ça s’est joué jusqu’à la dernière 
seconde. Ce sont des militants et camarades 
bleus qui ont obtenu la victoire, il fallait que 
quelqu’un gagne. Il faut que le fair-play 
prédomine. Nous avons la victoire mais nous 
reconnaissons que le travail reste immense. 
Nous allons donc nous mettre rapidement au 
travail pour consolider les acquis et permettre 
à nos élus d’être plus brillants sur le terrain 
et les attentes de nos concitoyens puissent 

être concrétisées», a  expliqué M. KINDOU, 
également cadre du parti présidentiel et 
capitaine du club finaliste malheureux.
Même son de cloche chez TOMDJANA  
Essodom Serges, Capitaine de l’équipe 
victorieuse du Gala. «  Le jeu s’est bien 
déroulé. On a gagné la coupe mais les autres 
équipes n’ont pas démérité. L’equipe adverse 
était très forte. Elle était là pour remporter 
le tournoi mais notre système a payé et le 
meilleur a gagné. Le coaching a vraiment 
joué dans cette victoire. Nous remercions les 
organisateurs, nous disons merci au Président 
Faure pour tout ce qu’il fait. Que la jeunesse 
soit toujours de son côté », a-t-il lancé.
L’événement parrainé par Dr Malik MOUZOU, 
a été marqué par des réjouissances 
populaires, des partages et des festivités.
Pour rappel, les résultats provisoires 
proclamés par la Commission Electorale 
Nationale Indépendante (CENI), donnent 
le parti Union pour la République (UNIR) 
vainqueur du double scrutin. La formation du 
Président Faure Gnassingbé rafle 108 sièges 
sur 113 des Députés et 137 Conseillers 
régionaux sur 179, en attendant les résultats 
définitifs par la Cour constitutionnelle et la 
Cour suprême.

                                                        Togoreveil

Reconnaissant à Dieu 

UNIR CÉLÈBRE SA VICTOIRE PAR UN GALA DE FOOTBALL À KÉGUÉ



________Actualité__________

L’approvisionnement en carburant au 
Togo, connaît des perturbations depuis 
quelques jours. Face à cette situation, 

l’exécutif annonce la prise des dispositions 
diligentes pour un retour rapide à la normale.
Le Gouvernement donne des explications 
sur les perturbations constatées sur 
l’approvisionnement en carburant. Dans 
un communiqué, le Ministre Rose Kayi 
MIVEDOR-SAMBIANI du Commerce, de 
l’Artisanat et de la Consommation Locale 
porte à la connaissance de la population 
que, suite aux perturbations constatées 
dans l’approvisionnement de certaines 
stations-services, « il a été relevé des zones 
de tension sur le réseau de distribution de 
produits pétroliers ces derniers jours sur le 
territoire national ».
Le gouvernement rassure toute la population 
que des « dispositions diligentes» sont 
prises pour un retour rapide à la normale ».

       Des prix inchangés 

Ces perturbations dont les raisons sont 
désormais connues, n’entraîne pas la 
flambée des prix des produits pétroliers, 
précise Mme Rose Kayi MIVEDOR-
SAMBIANI qui rassure la population : « 
les prix des produits pétroliers à la pompe, 
n’ont connu aucune modification et restent 
les mêmes sur toute l’étendue du territoire 
national ».

   Le refus de vente : une infraction 

La Ministre met en garde les gérants de 
stations-service contre tout refus de vente. 
En substance, elle leur rappelle que le refus 
de vente aux consommateurs, constitue 
une infraction à la loi n° 99-011 du 28 
décembre 1999 portant organisation de la 
concurrence au Togo.

« Tout contrevenant sera sanctionné 
conformément à la règlementation en 
vigueur dans notre pays », a souligné la 
patronne du Commerce togolais.
Depuis quelques jours, des stations 
services connaissent des difficultés à 
s’approvisionner en produits pétroliers. Ce 

phénomène a suscité des interrogations 
dans la tête des togolais, quant à une 
possible augmentation des prix. Désormais, 
ils ont la réponse officielle.

                                                         Togoreveil

L’honorable Député DZREKE 
Ayao Gaston, tête de liste UNIR 
aux élections législatives du 29 

avril 2024, a exprimé dimanche toute 
sa reconnaissance au Président de 
la République, Faure Essozimna 
Gnassingbé ainsi qu’à toute la 
population  d’Agoè-Nyivé.  Cette 
marque de gratitude intervient après 
l’écrasante victoire de son parti et de 
son entrée au parlement.
Après le sacre de la liste du parti 
Union pour la République (UNIR) 
dans la circonscription électorale 
d’Agoè-Nyivé, place à la cérémonie 
consacrée aux  hommages à l’endroit 

des acteurs clés de cette brillante 
victoire. C’est l’exercice auquel s’est 
prêté la tête de liste UNIR Agoè-
Nyivé,   DZREKE Ayao Gaston. Le 
nouveau Député élu a en effet, rendu 
un hommage mérité au Président de 
la République, Faure Essozimna 
Gnassingbé également Président 
du parti UNIR, pour la confiance 
placée en lui. Lors d’une cérémonie 
de remerciement organisée le  
dimanche 12 mai 2024 à Agoè, 
l’honorable DZREKE, accompagné 
de sa famille et de ses proches, a 
tenu à exprimer sa reconnaissance 
au chef de l’Etat, chef du parti. « Je 

remercie le Président de notre grand 
parti, le Président Faure Essozimna 
Gnassingbé pour la confiance placée 
en nous. Grâce à lui, nous avons 
été élu avec brio et c’est l’occasion 
pour nous, de lui témoigner notre 
gratitude », a-t-il indiqué.
Les proches, la famille ainsi que 
les collaborateurs du l’élu, ont à 
leur tour témoigner leur expression 
de gratitude à l’endroit du dirigeant 
togolais.
« Nous tenons à remercier le 
Président de la République, Monsieur 
Faure Gnassingbé pour avoir fait 
confiance à notre fils, oncle, grand 

frère et parent,  d’être à la tête de la 
liste UNIR aux élections législatives 
à Agoè-Nyivé et pour son élection. 
Nous implorons la bénédiction et 
la protection divine sur lui. Nous 
voulons lui réitérer notre soutien et 
lui dire que nous sommes derrière 
lui à 100 % », a indiqué M. DZREKE 
Kwame Raymond , Directeur de 
société et proche du Député élu. Fort 
de cette victoire et surtout l’entrée 
de leur fils et frère au parlement 
, les populations d’Agoè-Nyivé 
entendent faire de leur préfecture, 
un fief incontournable du parti UNIR 
et un soutien de taille au Président 
Faure Gnassingbé. « Merci au Chef 
de l’Etat Faure Gnassingbé pour 
tout ce qu’il a fait pour nous. Nous 
allons toujours rester derrière lui et 
le soutenir à 100% dans sa politique 
de développement. Avec lui, nous 
sommes confiants que Agoè-Nyivé a 
la solution à ses problèmes », s’est 
exprimé un natif du milieu. 
        
 Gratitude à la population d’Agoè-

Nyivé

Dans sa démarche, l’honorable 
DZREKE Ayao Gaston n’a pas 
oublié la vaillante population de la 
préfecture d’Agoè-Nyivé, pour avoir 
voté le parti UNIR et pour avoir cru en 
lui. «Je tiens également à remercier 
l’ensemble de la population d’Agoè-
Nyivé qui, par sa vote, vient  de me 
témoigner  leur amour », a exprimé 
l’élu avant de préciser : « Nous 
sommes venus ici vous faire part de 
la mission qui nous a été assignée, 

celle d’aller aux élections. Il est 
important de revenir vous rendre 
compte de cette mission. Nous 
étions 14 partis politiques avec 
des listes indépendantes dans la 
circonscription électorale d’Agoè-
Nyivé pour six (06) sièges à pourvoir 
à l’assemblée nationale. Grâce à 
vos soutiens, vos prières et vos 
engagements, notre parti UNIR a 
gagné tous les six (06) sièges; ce 
qui ne s’est jamais passé dans notre 
préfecture et même dans le Grand 
Lomé. Cela est possible grâce à 
vous. C’est pourquoi nous sommes 
revenus aujourd’hui vous dire un 
sincère merci ».

         Les enjeux de la mission 
bien mesurée 

L’honorable Gaston Ayao DZREKE 
mesure déjà l’importance de la 
mission qui l’attend. Il compte relever 
les défis liés à son rôle de Député 
avec honneur, mais aussi avec 
responsabilité. Avec la politique de 
développement du Chef de l’Etat, 
Faure Gnassingbé, et le concours 
de la population, il est confiant 
que son parti est la solution aux 
préoccupations des populations. 
La population autochtone a célébré 
l’élection de leur fils avec joie et 
compte l’accompagner dans sa 
mission.

                       Didier Marcel Ledoux

Sacre du parti UNIR aux législatives 

L’HONORABLE DZREKE AYAO GASTON ET SA COMMUNAUTÉ DISENT 

Produits pétroliers au TOGO 

LE MINISTRE ROSE KAYI MIVEDOR-SAMBIANI EXPLIQUE LES 
RAISONS DES PERTURBATIONS EN APPROVISIONNEMENT ET RASSURE 
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  ________Actualité __________

L’Assemblée nationale a rendu le 10 mai dernier 
un dernier hommage à l’ancien Président de 
l’Assemblée nationale, Acouetey Messan. 

Président de l’Assemblée nationale de 1988 à 1991, 
conformément aux dispositions de l’article 13 de la loi 
organique relative au statut des anciens présidents de 
l’Assemblée nationale, Acouetey Messan est décédé 
le 9 avril 2024 à l’âge vénérable de 80 ans.
Les cérémonies se sont déroulées au cours d’une 
séance spéciale présidée par la présidente de 
l’Assemblée nationale Yawa Djigbodi Tsegan 
en présence des députés, des présidents des 
institutions de la République et d’autres autorités 
politiques, administratives et traditionnelles, du 
corps diplomatique, du personnel de l’administration 
parlementaire, des parents, des amis et invités.
Après une minute de silence en mémoire de l’illustre 
disparu, la Présidente de l’Assemblée nationale, Mme 
Yawa Djigbodi Tsègan dans son allocution, a salué la 
mémoire, l’œuvre d’une grande figure de l’histoire de 
la République togolaise, dotée d’une discrétion, d’une 
amabilité et épris d’un grand sens humain.

« Sous sa présidence, la deuxième législature de la 
troisième République a soutenu la modernisation de 
l’organisation judiciaire, à travers les modifications 
apportées à l’ordonnance relative à la profession 
d’avocat, à la loi portant code pénal, à la loi relative 
à la répression du faux- monnayage ainsi qu’à la 
loi portant organisation judiciaire. C’est aussi sous 
sa présidence que la loi portant charte des partis 
politiques a été adoptée », a rappelé Yawa Djigbodi 
Tsègan, Présidente de l’Assemblée nationale.
La cérémonie a pris fin avec le dépôt de gerbes, 
le recueillement par la Présidente de l’Assemblée 
nationale devant le portrait de l’illustre disparu et les 
salutations d’usage de l’assistance à la famille.
En rappel, l’ancien Président de l’Assemblée nationale, 
feu Acouetey Messan, a été ancien directeur de l’Ecole 
nationale d’administration et éminent enseignant à la 
faculté de droit de l’université de Lomé.
 
 
                                                                               K. Y.

Le Conseil National des Patrons 
de Presse (CONAPP) a signé 
le 6 mai dernier une convention 

de partenariat avec l’Université 
de Kara. Les documents ont été 
paraphé  le président du CONAPP 
M. POULI Germain Essohana et 
Prof Kokou Tchariè, président de 

l’UK.
L’évènement qui s’inscrit dans le 
cadre des festivités de marquant le 
20è anniversaire de l’UK, jette de 
nouvelles bases quant à la relation 
de partenariat entre les deux entités.
Concrètement, cet accord 
avantageux pour la presse 

togolaise, vise principalement 
à faciliter les échanges entre 
les deux entités. En mettant 
l’accent sur la filière de formation 
professionnelle en communication 
à l’UK, cette collaboration promet 
une amélioration significative dans 
la préparation des futurs acteurs du 

journalisme.
Le président de l’UK Prof. 
Tchariè s’est réjoui de cette 
collaboration qui va permettre 
d’accompagner la nouvelle filière 
de communication pour promouvoir 
le professionnalisme et l’éthique 
journalistique. Ainsi grâce à 

l’expertise et à l’expérience des 
membres du CONAPP, les étudiants 
pourront bénéficier d’une approche 
pratique et concrète du métier de 
journalisme, favorisant ainsi leur 
insertion professionnelle.

                                                    E.J.

Le Togo a bouclé le 10 mai 
dernier une nouvelle opération 
sur le marché financier 

régional. En quête de 30 milliards 
FCFA via une émission simultanée 
de Bons (BAT) et d’Obligations 
Assimilables du Trésor (OAT), le 
Trésor public a finalement levé 
33 milliards FCFA, soit 110% du 
montant recherché.
Au total, les investisseurs ont 
proposé une enveloppe de 54,3 
milliards FCFA, soit 181, 22 % de 
taux de couverture.

Selon le rapport de l’opération, 
le trésor public a collecté 17,7 
milliards sur les BAT émis sur les 
maturités de 91 et 364 jours aux 
taux d’intérêt multiples, et 15,3 
milliards via les OAT rémunérées 
à un taux annuel de 6,15%, sur la 
maturité de 3 ans.
Il faut souligner que le Togo vise 
au total, 607 milliards d’emprunt 
sur le marché des titres publics de 
l’Umoa cette année 2024.

L’ASSEMBLÉE NATIONALE A RENDU 
UN ULTIME HOMMAGE À SON ANCIEN 
PRÉSIDENT, FEU ACOUETEY MESSAN

Umoa-Titres 

LE TOGO LÈVE 33 
MILLIARDS FCFA

LE CONAPP ET L’UNIVERSITÉ DE KARA SIGNENT 
UNE CONVENTION DE PARTENARIAT 



_________Actualité__________

La campagne de promotion de la 5ème 
édition de la Foire Made in Togo et de la 
19ème édition de la Foire Internationale 

de Lomé (FIL) a été lancée ce mardi 14 mai 
2024 à Lomé. La cérémonie de lancement a 
été présidée en compagnie du Dr Alexandre 
de Souza, Directeur général du Centre 
Togolais des Expositions et Foire (CETEF 
Togo 2000) par Rose Kayi MIVEDOR-
SAMBIANI ministre du Commerce, de 
l’Artisanat et de la Consommation Locale 
en présence du maire de la commune du 
Golfe 2 et des personnalités administrative, 
locale, puis du corps diplomatique.
La 19ème édition de la Foire Internationale 
de Lomé se tiendra du 22 novembre au 8 
décembre 2024 tandis que la Foire Made 
in Togo du 26 juillet au 04 août 2024. Selon 
le Directeur général du CETEF Togo 2000, 
la Foire Made in Togo est une édition plus 
réduite qui exhibe fièrement la production 
locale et incite à sa consommation et sa 
promotion.
Fort du succès obtenu à la 18è FIL, la 
Direction générale avec à sa tête Dr 
Alexandre de Souza veut capitaliser sur les 
acquis de cette dernière.
«L’évaluation de la dernière édition de la 
FIL a fait ressortir des points d’organisation 
et de logistique dont l’ultime solution est 
l’inscription préalable des exposants selon 
un calendrier précis. En effet les inscriptions 
et confirmations de dernières minutes créent 

de véritables difficultés et occasionnent des 
disfonctionnements que nous pouvons éviter 
en anticipant tous les détails organisationnels. 
De ce fait les premiers seront les premiers 
et les derniers seront les derniers. Ceux qui 
se seront annoncés et auront concrétisé 
leur inscription disposeront et obtiendront 
leur place. Il s’agit de nous inviter à nous 
inscrire dans une nouvelle dynamique qui a 
commencé l’année dernière, celle de clôturer 
plus tôt les inscriptions afin de nous laisser 
le temps de mieux préparer cet événement 
international qui je le rappelle demeure une 
vitrine de l’économie togolaise», a expliqué 
Alexandre de Souza Directeur général du 
CETEF Togo 2000.

”Normes et qualités des produits et 
services : outils de compétitivité et 

d’accès aux marchés connectés”, thème 
de FIL 2024

«Il est important de rappeler que les fêtes 
foraines restent aussi des opportunités 
qu’il est judicieux de saisir pour laisser libre 
cours à des échanges d’idées autour des 
sujets pertinents et qui sont inhérents au 
développement de l’économie nationale. 
Force est de constater que pour garantir la 
pérennisation des activités de nos opérateurs 
économiques, il devient de plus en plus 
impérieux de s’ouvrir aux marchés extérieurs. 
D’où le thème ”Normes et qualités des 

produits et services : outils de compétitivité 
et d’accès aux marchés connectés” 
vient répondre à notre préoccupation 
de sensibiliser les divers operateurs 
économiques à la nécessité de partir à la 
conquête des marchés internationaux. Ce 
qui passe indéniablement par la conformité 
aux réglementations en vigueur en vue 
de renforcer leur compétitivité», a fait 
comprendre Dr Alexandre de Souza avant 
de préciser que l’ultime objectif de ces 
échanges est de contribuer à une croissance 
significative des activités économiques.

La FIL, la Foire des opportunités ; le 
Mali, pays invité d’honneur

Le Directeur général du CETEF Togo 2000 
Alexandre de Souza garantit aux opérateurs 
économiques des opportunités qu’offre 
l’édition de cette année. 
La 19ème Foire Internationale de Lomé 
offre aux participants, plusieurs opportunités 
dont la promotion des échanges de produits 
et services de tous les secteurs d’activité 
économique des pays aussi bien de la sous 
région que du reste du monde.
Ainsi, les activités tourneront entre autres 
autour des rencontres d’affaires B 2 B, des 
soirées culturelles, des journées nationales 
des pays, des journées portes ouvertes. Il y 
aura aussi de l’exposition, de la dégustation. 
Et pour le Directeur général du CETEF, 

la 19ème FIL est tout simplement «une 
organisation qualitative et inclusive. Un 
visitorat encore plus qualifié, un dispositif 
marketing plus accru pour un engagement 
citoyen plus marqué. La foire internationale 
de Lomé c’est l’affaire de tous.»
Plus de 1000 exposants et plus de 500 
000 visiteurs sont attendus à la 19ème FIL 
organisée sur plus de 90 000 m² d’espace.
Avec le Mali comme pays invité d’honneur, 
cette fête foraine est ouverte aux opérateurs 
économiques du Togo, de la sous-région et 
du reste du monde.
La ministre Rose Kayi MIVEDOR-SAMBIANI 
dans son intervention, a rassuré les 
opérateurs économiques de l’engagement 
du gouvernement à toujours accompagner 
la Foire Internationale de même que 
l’ensemble des opérateurs économiques 
afin de garantir une croissance durable des 
échanges commerciaux. Pour elle le thème 
retenu pour l’édition de cette année cadre 
parfaitement avec la vision du Chef de l’État 
de consolider durablement l’attractivité du 
pays. L’objectif finale du gouvernement est 
de parvenir à faire de cette remarquable 
institutions qu’est la FIL un centre d’affaire 
de référence dans la sous région ouest 
africaine.

                                                  Komla YAWO

LA FOIRE INTERNATIONALE DE LOMÉ ET LA FOIRE MADE IN TOGO SE 
DÉROULENT RESPECTIVEMENT DU 22 NOVEMBRE AU 8 DÉCEMBRE ET 

DU 26 JUILLET AU 04 AOÛT 2024 AU CETEF



_________Publicité__________



_________Société__________

« L’Addiction aux Ecrans. Que faut-il savoir 
? » C’est l’intitulé d’un dépliant lancé 
par  l’ONG Recherche Action Prévention 

Accompagnement des Addictions (RAPAA) le 
mercredi 15 mai 2024 à son siège à Lomé. 
La cérémonie de lancement s’est déroulée 
en présence des institutions étatiques, les 
partenaires financiers, les club services, les 
organisations de la société civile,  parents, 
jeunes et enfants . Cet instrument dévoile les 
dangers et les conséquences de l’utilisation 
excessive des écrans. « c’est vraiment très 
grave et c’est pourquoi nous voulons alerter 
sur ce phénomène nouveau de l’addiction 
des écrans chez les enfants mais aussi chez 
les adolescents qui sont pour la plupart sur 
les réseaux sociaux et qui sont aussi dans 
un monde virtuel, qui sont déconnectés de 
la réalité et souvent qui sont confrontés à 
d’autres phénomènes tels que l’addiction au 
jeu, l’addiction aux jeux d’argent, l’addiction 
à la pornographie et toutes sortes d’addiction 
même le harcèlement sur les écrans »,  
explique Mme TOURE Khadija Catherine, 
Président de l’ONG RAPAA.

L’événement a été marqué par une série 
d’activités notamment la présentation sur la 
thématique de l’addiction aux écrans, des 
échanges et témoignages sur le phénomène, 
la  présentation du dépliant et suivie de son 
lancement. Il s’inscrit dans le cadre de la 
journée internationale de la famille célébrée 
le 15 mai de chaque année. En effet, comme 
chaque année, RAPAA a saisit  l’occasion 
pour rappeler le rôle essentiel que doit jouer 
la famille dans l’éducation, la socialisation, 
la protection des enfants et des adolescents. 
Par ailleurs, elle invite à prendre des mesures 
spécifiques pour les enfants et les jeunes, 
Cette année le choix de RAPAA, une 
organisation engagée dans la lutte contre 
les addictions, est porté sur « l’addiction aux 
écrans », un autre problème de société et de 
santé publique auquel enfants, adolescents , 

jeunes et personnes âgées sont confrontés. 
En effet, le phénomène consiste à une 
utilisation excessive des écrans. Ce qui 
entraîne de graves  conséquences sur la santé 
de l’homme. « Aujourd’hui, les écrans donnent 
accès à une grande quantité d’informations, 
facilitent la communication et l’efficacité dans 
le travail. Cependant, l’utilisation excessive 
des écrans présente des risques pour la santé 
physique et mentale, pour la vie familiale et 
sociale », a précisé  Mme TOURE Khadija 
Catherine. Face à la gravité du phénomène, 
RAPAA en appelle à une prise de conscience 
et à une éducation dans l’utilisation des 
téléphones portables, ordinateurs et d’autres 
appareils…
Pour ce faire, ce dépliant servira d’outil 
d’informations et de formation aux jeunes et 
adultes en vue de renforcer leur résilience 
face à cette problématique sociale.
Dans ces mêmes perspectives, l’ONG a 
entamé des séances de  sensibilisations au 
profit des élèves, des jeunes mais aussi des 

femmes et des familles. La démarche vise 
à leur expliquer les risques d’une utilisation 
excessive aux écrans.  
Conçu par l’ONG RAPAA, ce dépliant « 
addiction aux écrans que faut-il savoir », est 
une réponse au déficit d’information et de 
connaissances pratiques.
Il s’agit d’un outil de qualité revu et validé 
par un comité d’experts et de spécialistes, 
au cours d’un  atelier de validation tenu le 28 
février 2024 à Lomé. Ce comité de personnes 
qualifiées a   contribué à  l’amélioration du  
dépliant tant dans la forme que dans le fond. 
Dans les détails, le dépliant présente les 
conséquences de l’usage excessif des 
écrans tant sur la santé physique que 
mentale. On peut citer aussi les troubles du 
sommeil, troubles de la posture, troubles 
de la vision, troubles liés à la sédentarité, 
troubles de l’alimentation, troubles d’humeur, 
perte de motivation, manque d’estime et de 
confiance en soi, sur la vie familiale et sociale 
avec des risques accrus pour les enfants 

(troubles primaires du langage, par manque 
d’interactions sociales, difficultés à socialiser, 
sédentarité, retard de développement (impact 
sur le cerveau), déconnexion du monde réel, 
comportements anxieux et agressifs).
 Aussi, le dépliant donne des conseils pour 
limiter l’usage des écrans et sur ce qu’il 
convient de faire en cas d’addiction aux 
écrans.
L’ONG RAPAA invite à prendre conscience 
de l’impact des écrans sur les vies humaines 
et plus encore sur la vie des enfants, des 
adolescents et à agir pour les protéger et 
leur assurer un avenir. Elle recommande la 
limitation du temps devant les écrans, éviter 
les écrans au moment des repas , la pratique 
des activités sportives, disposer de temps de 
lecture, notamment.

                                             Marcel SOGLO

L’ONG RAPAA LANCE UN DÉPLIANT CONTRE L’UTILISATION 
EXCESSIVE DES ÉCRANS 



_________Société__________

Dessin de S. Tatchev

Les activités de la troisième (3e) édition du 
Festival International la Marmite (FESMA) 
ont démarré cette semaine sur l’esplanade 

du Palais des Congrès de Lomé. Une cérémonie 
présidée par le Ministre du Commerce, de 
l’Artisanat et de la Consommation Locale, 
Rose Kayi MIVEDOR-SAMBIANI, donne le 
coup d’envoi officielle de l’événement, cadre de 
promotion des  produits locaux et de la cuisine 
togolaise et africaine . 

C’est parti pour prêt d’une semaine des 
activités gastronomiques. Le Ministre togolais 
du Commerce ouvre le Festival International 
de la Marmite 2024,  (FESMA) ce mercredi 
15 mai 2024 . Un grand salon culinaire et 
agroalimentaire abritant plusieurs exposants est 
dressé sur l’esplanade du palais des congrès de 
Lomé, marquant le début effectif des activités.
L’objectif selon Jean-Paul AGBO-AHOUELETE, 
Commissaire général du FESMA, est de 
promouvoir la chaîne de valeur agricole 
notamment la ferme et l’assiette. 
« La promotion du consommer local est en effet 
plus qu’une posture. Elle permet de soutenir 
l’activité économique partout sur le territoire. 
Manger des produits locaux est aussi un choix 
bénéfique pour notre pays, notre planète, et 
notre santé. En choisissant des produits locaux, 

nous contribuons par ailleurs à soutenir l’emploi 
et l’agriculture dans les zones rurales. La 
démarche est de créer un événement culturel 
inédit et fédérateur de référence au Togo, inscrit 
à l’agenda international, et de faire de Lomé, la 
capitale de la gastronomie africaine », a livré M. 
Jean-Paul AGBO-AHOUELETE.
Cadre de transmission par excellence des valeurs 
culinaires ,  de formations, ce troisième acte sera 
meublé par  des ateliers, des conférences, des 
rencontres, des classes de maître et des ateliers 
de cuisine ainsi qu’une journée dédiée au pain . 
Il est prévu un colloque scientifique international 
qui va porter sur le thème principal. Il sera animé 
par des universitaires, des professionnels et  
praticiens. L’un des moments marquants sera la 
tenue des tables rondes autour des thématiques 
telles que : « Les farines panifiables au Togo 
: atouts et contraintes » , « Transitions et 
systèmes alimentaires : défis et perspectives 
pour nos territoires » .
50 000 visiteurs sont attendus à ce grand 
rendez-vous culinaire organisé par l’agence 
Focus Yakou.

                                             Marcel SOGLO

Le  Ministère de la Culture et du 
Tourisme en partenariat avec le Conseil 
de l’Entente, a  organisé  sur la Scène 

Bella Bellow de l’Université de Lomé ce 
vendredi 10 mai la soirée apothéose de 
la 7ème édition du Festival national des 
danses traditionnelles (FESNAD).
L’événement placé sous le thème « 
Ensemble portons le folklore national » 
a mobilisé à cette finale douze groupes 
notamment  Assafo (Golfe), Toumewoe 
(AgoeNyive), Adifo (Zio), Atchanhoun (Lacs), 
Atrikpé (Ogou), Akpesse (Danyi), GoroGoro 
(Tchaoudjo), KpadjaAssassa (Sotouboua) 
Halla (Binah), Tchimou (Kozah), Ngondé 
(Oti) et Komposiek (Tone).
La finale a été une occasion ou chacun des 
groupes a rivalisé d’ardeur pour produire 
le meilleur de lui-même. Chaque groupe a 
reçu, au terme de la finale , un chèque de 
400 000 F CFA, un trophée et une attestation 
de participation.

Le Ministre de la culture et du tourisme , Dr 
KossiGbenyoLamadokou est  heureux  pour 
le succès manifeste de cette finale pour 
deux raisons. 
« La première c’est que cet événement se 
déroule le 26 avril  pour marquer la fête de 
l’indépendance de notre pays. Cette année, 
ça n’a pas été le cas parce que nous avions 
connu des échéances électorales qui nous 
a amené à déplacer la date. La deuxième 
chose c’est que l’évènement se tenait au 
Palais des congrès mais cette fois-ci, au 
regard de l’ampleur qu’il prend, nous avons 
voulu le ramener au cœur de la population. 
C’est ce qui justifie le choix de la scène Bella 
Bellow de l’Université de Lomé », a indiqué 
le Ministre.
Une sélection de 3 à 4 groupes par région 
est prévue pour la 8ème édition.

                                                      La Rédaction

« EN CHOISISSANT DES PRODUITS LOCAUX, NOUS CONTRIBUONS À 
SOUTENIR L’EMPLOI ET L’AGRICULTURE DANS LES ZONES RURALES », 

JEAN-PAUL AGBO-AHOUELETE 

L’acte 7 du Festival National des Danses Traditionnelles (FESNAD) : 

Un pari réussi 

FESMA 2024



_________Publicité__________



_________Société__________
CMJN

La Caisse Nationale de Sécurité Sociale   (CNSS) alerte 
ses partenaires sur les cas d’arnaques dans le cadre du 
traitement des dossiers de l’Assurance Maladie Universelle 

(AMU). 
Le Directeur Général de l’institution, Ingrid AWADE porte à la 
connaissance de ses partenaires sociaux qu’il lui a été donné 
de constater que « des individus mal intentionnés utilisent le 
prétexte des services de l’Assurance Maladie Universelle  (AMU) 
pour subtiliser par voies de contact téléphonique de l’argent aux 
assurés du régime ».
Dans un communiqué,  Mme Ingrid AWADE informe par 
conséquent ses partenaires sociaux, employeurs, travailleurs et 
bénéficiaires de son régime que « toutes les formalités relatives 
à la mise en œuvre de l’Assurance Maladie en cours sont 
entièrement gratuites ».
« Toute personne prétendant agir pour le compte de la CNSS, 
qui réclamerait une quelconque contrepartie financière, 
matérielle ou de toute autre nature dans le cadre desdites 
formalités notamment l’obtention de la carte unique d’assurance 
de la CNSS, doit être considérée comme un escroc », précise 
la responsable.
Ainsi, pour signaler toute situation contrevenante, la Caisse met 

le 8323, un  numéro vert à la disposition de ses partenaires.
Elle dit compter sur la bonne compréhension et la collaboration 
de tous pour une meilleure qualité de ses services.

                                                               Didier Marcel Ledoux

La société ReadyStudy Go International, 
entreprise française spécialisée dans 
la mobilité des étudiants fête ses 5 

ans d’existence. Les activités marquant la 
célébration de son jubilé de bois ont été 
lancées lors d’une conférence de presse 
animée ce mercredi 15 mai 2024 à Lomé par 
les premiers responsables de la structure 
avec à leur tête M. Komi Roger ADANDJI, 
Directeur général de RSG. Plusieurs 
partenaires ont pris part au lancement des 
festivités.
Entouré du Responsable pays Guillaume 
AZIAKESSE, de Mme Olivia AGBODJAN, 
Responsable commerciale, le Directeur 
général de l’Agence RSG M. Komi Roger 
ADANDJI a dressé le bilan encourageant 
de 5 ans d’existence exprimant sa 
reconnaissance aux différents partenaires 
avant de faire de projection. ReadyStudy Go 
International (RSG) est née de l’expérience 
accumulée de M. ADANDJI, parti en France 
dans les années 2000 pour poursuivre ses 
études.
Ouverte depuis 2019 au Togo, ReadyStudy 
Go International est présente de nos jours 
dans 16 pays. La structure a pour défi de 
favoriser la réussite des projets d’étude des 

étudiants à l’international entre autres vers 
l’Amérique, l’Europe et bien d’autres encore.
ReadyStudy Go International offre une 
gamme complète de services pour soutenir 
les étudiants dans la réalisation de leur 
projet d’études à l’étranger. De l’offre et la 
recherche de logement, à l’AVI - Caution 
bancaire, en passant par le suivi tout au long 
des études, les produits d’assurance et la 
billetterie, jusqu’au financement de projet 
post-études, RSG accompagne chaque 
étape du parcours étudiant pour garantir une 
expérience à l’étranger en toute sérénité. 
«En plus d’être fiable, notre AVI Attestation 
de Virement Irrévocable est également 
rapide parce que vous l’aurez en 48 heures. 
Elle est également économique parce que 
nous sommes deux fois moins chers que 
les banques locales en termes de frais de 
virement» a tenu à préciser Mme AGBODJAN 
Olivia, responsable commerciale de la RSG. 
Les étudiants bénéficient ainsi de plusieurs 
facilités auprès de la RSG dans différents 
domaines.
Actuellement présente dans 16 pays, avec 
une vingtaine d’agences, la RSG dispose 
d’une filiale au Canada, présente dans 14 
pays en Afrique et a son siège en France.

«Ça a été une fierté pour mois de coordonner, 
de diriger une équipe de 80 personnes qui 
œuvrent chaque jour pour que nos services 
soient accomplis pour que nous puissions 
accompagner les étudiants après leur 
admission dans des conditions optimales. 
RSG en 2019, quand j’ai eu cet honneur 
de créer la société a pour objectif de fournir 
le documents fiables aux étudiants dans 
le cadre de ce qu’on appelle la procédure 
consulaire. 5 ans après c’est avec une fierté 
que je me tiens devant vous pour remercier 
les collaboratrices, mes collaborateurs, les 
partenaires, les institutionnels, les autorités, 
les médias. Vous nous avez suivis, vous 
nous avez accompagnés dans toutes ces 
périodes de 5 années couronnées de succès 
dans beaucoup de domaines. Nous sommes 
flattés de voir de milliers d’étudiants, plus de 
10 000 étudiants accompagnés nous dire 
merci parce qu’on a contribué à ce que leurs 
projets d’étude puissent un épanouissement 
heureux », s’est-il réjoui. 
En perspective, des innovations la RSG à 
travers son Directeur général, Komi Roger 
ADANDJI, annonce des innovations afin de 
mieux servir les bénéficiaires.
«Alors pour les 5 prochaines années nous 

allons continuer par œuvrer pour que les 
parents puissent anticiper au mieux les 
projets d’études. Un projet d’étude doit se 
préparer doit s’anticiper et dans ce cadre 
nous allons innover sur les produits qui 
peuvent contribuer à ce que les étudiants, 
les parents puissent anticiper leurs projets 
d’étude. Un projet d’étude, c’est quelque 
chose qui doit être muri sur beaucoup de 
points, le financier bien-sûr mais aussi 
sur la préparation. Je vais dans un autre 
pays, comment vivent-ils là-bas. Vous allez 
être confrontés à d’autres cultures. C’est 
tout cet ensemble d’éléments que nous 
mettons dans la préparation au départ», a-t-
il souligné annonçant la conquête d’autres 
pays et d’autres continents.
Au cours de cette année anniversaire, 
ReadyStudy Go International prévoit une 
série d’activités spéciales. Parmi celles-ci, 
des promotions exclusives, une campagne 
médiatique, des jeux concours, des 
séminaires de formation en interne, des 
journées portes ouvertes et bien d’autres 
surprises.

                                                   Komla YAWO

Accompagner les étudiants à réussir leur projet d’étude à l’international 

READY STUDY GO INTERNATIONAL DRESSE AVEC SATISFACTION
 LE BILAN DE SES 5 ANS D’EXISTENCE 

Mise en œuvre de l’AMU :

 LA CNSS ALERTE SUR LES CAS D’ARNAQUES ET MET LE 8323 
À DISPOSITION DE SES PARTENAIRES 



________Société__________

La 7e édition du Salon International de 
l’Immobilier et de l’Habitat au Togo 
(FEST’IMMO), est ouverte le vendredi 

10 mai 2024 à Lomé. C’est le Ministre togolais 
en charge de l’habitat , KodjoSevon-Tépé 
ADEDZE qui a eu l’honneur de présidé à la 
cérémonie d’ouverture au Centre Togolais 
des Expositions et Foire Togo 2000.
Le Ministre de l‘Urbanisme de l’Habitat et 
de la Réforme Foncière, KodjoSevon-Tépé 
ADEDZE, a donné le coup d’envoi de la 
septième édition du Fest’Immo . Cadre 
par excellence de la promotion du secteur 
immobilier, FEST’IMMO 2024 est marqué 
par  plusieurs innovations.
L’événement est une occasion d’apporter 
au plus large public, des conseils, des 
astuces, des solutions et réponses aux 
diverses problématiques liées à l’activité 
immobilière au Togo.
Le Directeur Exécutif de fest’immmo, M. 
Romuald AKITANI,  a salué la résilience 
de toutes les entreprises participantes, et 
particulièrement les start-ups présentes 
sur le Salon de cette année. Pour lui, 
participer au FEST’IMMO dans ce paysage 
économique tumultueux, c’est être 
courageux, c’est être patriote, c’est être 
solidaire.  « C’est en essayant d’unir nos 
propres forces avec celles des autres que 
l’on arrive à créer de la richesse ».
Véritable lieu de brassage et d’échange 
de compétences, ce Salon est une « 
opportunité unique pour tous de faire 
les affaires, de se faire connaître et faire 
connaître ses produits et services les plus 
innovants du moment », à en croire M. 

AKITANI.
Il a exprimé sa   « grande reconnaissance au 
Gouvernement, et au Chef de l’Etat, Faure  
GNASSINGBE, pour l’adhésion et les 
appuis multiformes au projet FEST’IMMO 
». 
Durant trois (03) jours, des expositions, 
des panels, des conférences débats, des 
rencontres B to B, sont au menu.
En outre, c’est une occasion pour les 
visiteurs, de solliciter l’expertise des acteurs 
de la construction, prêts à leur fournir des 
conseils avisés pour donner corps à leurs 
divers projets immobiliers.
Cette année, « nous célébrons la continuités 
dans l’optique d’un arrimage constant de 
l’offre immobilière aux besoins sans cesse 
croissant des populations avec le souci 
permanent d’accroître l’attractivité du Salon 
en matière d’innovation, de design et de 
créativité tout en permettant aux exposants 
de s’exprimer plus librement », a-t-il précisé 
le responsable.
Sur le site de l’exposition, on peut découvrir 
des innovations notamment une maison 
contenair moderne adaptée à tous types 
de terrains pour un coût très bas, un 
appartement témoin, fruit d’une synergie 
d’action entre plusieurs acteurs et artisans 
et des produits et matériaux écologiques 
made in Togo.

    Une année de rattrapage 

Pour le comité d’organisation , 2024 est une 
année charnière qui connaîtra trois éditions 
successives. Cette 7ème édition en mai à 

Lomé sera suivie par la 8ème en Juillet à 
Kara, puis la 9ème en Août à Kpalimé. « 
Nous rattraperons ainsi les années perdues 
à cause du COVID pour en 2025, réaliser 
la plus grande fête de l’immobilier et  les 
dix ans de FEST’IMMO, avec l’édition 
de l’UEMOA », a annoncé M. Romuald 
AKITANI.
Le Ministre KodjoSevon-Tépé ADEDZE a 
rappelé les efforts du Gouvernement sous 
l’impulsion du Chef de l’Etat , à donner un 

cadre de vie sain et d’habitat moderne aux 
populations. Afin d’atteindre ces objectifs, il 
a invité privilégier le partenariat public-privé.
L’événement qui se déroule jusqu’au 13 mai 
prochain, va rassembler 50 exposants sur 
un espace de 2 000 m² et 10.000 visiteurs.

                                             Marcel SOGLO

L’immobilier :

 KODJOSEVON-TÉPÉ ADEDZE OUVRE LA 7e ÉDITION DU FEST’IMMO



_________Société__________

Un nouveau bâtiment scolaire flambant 
neuf pour l’Ecole Primaire Publique 
(EPP) Adétikopé « D » dans la commune 

d’Agoè-Nyivé 6). Ce joyau a été inauguré 
le vendredi 10 mai 2024 par le Directeur 
Général du groupe TogoCom, Pierre-Antoine 
LEGAGNEUR.

 L’ouvrage de trois (03) classes est un don du 
groupe TOGOCOM et s’inscrit dans le cadre 
de la mise en œuvre de son  programme « 
NUNYA-TOGOCOM ».
Le Directeur régional de l’éducation du Grand 
Lomé, M. Mawouna GADEWA , le Secrétaire 
général de la Préfecture d’Agoè-Nyivé ont 
pris part à la cérémonie de remise officielle,  
des élus locaux et des chefs traditionnels, aux 
côtés du premier responsable de la société de 
téléphonie mobile.
L’œuvre réalisée sur un nouveau site, est 
située à 100 mètres de l’ancien site qui 
abritait ladite école. Elle comprend, outre le 
bâtiment de trois (03) classes,  d’un bureau, 
d’un magasin et un bloc sanitaire doté de six 
(6) cabines.
      

 Un meilleur cadre d’apprentissage 

L’infrastructure va servir d’un meilleur cadre 
d’apprentissage aux élèves ainsi qu’un 
meilleur cadre de travail à leurs encadreurs. 
Concrètement, elle permettra de désengorger 
les salles de classe et réduire le nombre 
pléthorique des élèves. 
Pour M. Koffi TCHEZOUM,  Directeur de 
l’EPP Adetikopé « D », le joyau va  permettre 
de désengorger les  classes qui sont déjà 
surchargées. « Les élèves peuvent désormais 
être plus à l’aise pour suivre les cours. Nous 
remercions TOGOCOM pour ce geste ainsi 
que nos autorités qui ont facilité la démarche 
de la société sur le terrain », s’est-il montré 
reconnaissant.
Le but de cette action généreuse, selon 
TogoCom, est d’accompagner  les efforts du 
Gouvernement  dans le secteur,  en améliorant 
les conditions de travail et de bien-être des 
élèves et du corps enseignant.
« TOGOCOM étant l’une des plus grandes 
entreprises du Togo, a une responsabilité 
de solidarité et notre groupe, à travers la 
fondation AXION, nous autorise à participer 

à ce programme de NUNYA-TOGOCOM qui 
vise à ouvrir des écoles un peu partout dans le 
pays. C’est vraiment très important pour nos 
équipes qui, par ce genre d’action participent 
à tout ce qui est enseignement pour les 
générations futures », souligne le Directeur 
Général du Groupe TOGOCOM.

     A propos de NUNYA-TOGOCOM 

 NUNYA-TOGOCOM est un programme 
qui permet au groupe TogoCom de mettre 
en œuvre,   sa Responsabilité Sociétale de 
l’Entreprise (RSE). Ce projet est lancé en 
2021 et prend en prévoit des actions dans 
plusieurs localités du Togo.
« Aujourd’hui, nous avons posé nos valises 
à Adétikopé pour inaugurer le bâtiment de 
l’EPP Adétikopé «D» qui a bénéficié du 
programme NUNYA-TOGOCOM, ceci après 
plusieurs autres inaugurations à l’intérieur 
du pays. Ce programme vise à faciliter 
l’accès à l’éducation pour les enfants. A 
travers ce programme, nous construisons 
ou réhabilitons des bâtiments scolaires dans 
les milieux où le besoin se fait ressentir. 

Par ces œuvres, TOGOCOM contribue à 
l’amélioration des conditions d’éducation 
de nos élèves au Togo », a expliqué Mme 
AfiKokoui Constantine BLEWOU, Chargée de 
Projets RSE TOGOCOM.
« L’éducation occupe une place importante 
au sein des actions gouvernementales et 
constitue de nos jours, pour le Chef de 
l’Etat, le levier de tout développement. La 
réception de ce jour s’inscrit dans la logique 
de la feuille de route gouvernementale 2020-
2025, au projet 9 qui vise l’augmentation 
des capacités des infrastructures scolaires. 
Ce don précieux de NOUNYA-TOGOCOM 
permettra non seulement aux enseignants 
d’être plus confortables, mais facilitera aussi 
l’apprentissage des élèves », a déclaré le 
Directeur régional de l’éducation du Grand-
Lomé, Mawouna GADEWA .
D’autres réceptions notamment à Tchamba, 
sont prévues dans les jours à venir.

                                          Didier Marcel Ledoux

Le Cercle des Professionnels du 
Secrétariat et de l’Assistanat 
du Togo a célébré en fin de 

semaine écoulée, la Journée 
Internationale des Secrétaires. 
L’événement est marqué par des 
séances de formation et de la 
remise des trophées aux meilleurs 
secrétaires et assistants ayant 
participé au Concours national 
Coffret d’or.
La commémoration de la Journée 
Internationale des Secrétaires 
2024,  s’est déroulée le troisième 
jeudi du mois d’avril dans le monde 
entier. Au Togo, cette journée a été 
célébrée en différé le samedi 11 
mai 2024 dans la capitale Lomé. 
Plusieurs activités ont été au menu 
de cet événement qui célèbre les 
secrétaires et assistants.

       Renforcement des capacités 

Le Cercle des Professionnels 
du Secrétariat et d’Assistanat 
du Togo (CEPROSAT) a fait du 
renforcement de capacité de ses 
membres, l’un des points saillants 
de cette célébration. Deux (02) 
jours de formation a été organisée 
en faveur des acteurs membres 
du cercle.  Elle vise à renforcer 
leurs capacités et contribuer ainsi 

à l’amélioration du service. « Nous 
avons marqué cette édition 2024 
par une formation de deux jours. 
La Journée Internationale des 
Secrétaires 2024 s’inscrit dans cette 
dynamique de renforcement de 

capacités », a indiqué M. AWESSO 
Blaise, Président du CEPROSAT. 
Les membres se sont réjouis par 
ailleurs, de l’intérêt suscité par 
cette initiative. «Nous avons profité 
au maximum de ces deux (02) 

jours de formation. Nous espérons 
améliorer nos rendements une fois 
retourné dans nos bureaux», s’est 
réjoui Pierre BAKERGAH, membre 
du CEPROSAT et premier prix du 
concours national Coffret d’or. 

En outre, des communications ont 
été présentées autour du thème de 
la présente édition : « L’innovation 
et la créativité dans le travail des 
secrétaires et assistant(e)s dans un 
monde numérique ».
      L’excellence primée 
La remise des trophées du 
concours national Coffret d’or a 
été l’un des moments clés de la 
journée. Plusieurs acteurs ont été 
primés lors de cette cérémonie. 
«  Le temps fort est l’organisation 
du concours national Coffret d’or 
pour cultiver l’excellence. L’objectif 
est d’avoir des candidats capables 
de représenter le Togo à la phase 
continentale. Le concours nous a 
permis de dégager trois (03) lauréats 
qui vont représenter le Togo à une 
grande compétition continentale 
en octobre dans notre pays », a 
expliqué le premier responsable du 
CEPROSAT, M. AWESSO.
En effet, il est annoncé au cours de 
cette célébration, l’organisation en 
octobre prochain par le Togo, d’un 
grand Forum qui sera marqué par 
le concours continental dénommé « 
Trophée d’or africain ». Plus de  600 
participants sont attendus dans la 
capitale togolaise. 

                                      Marcel SOGLO

Education :

 TOGOCOM OFFRE UN BÂTIMENT DE 03 CLASSES À L’EPP ADÉTIKOPÉ « D»

Journée Internationale des Secrétaires 2024 

CEPROSAT A CÉLÉBRÉ L’EXCELLENCE DE SES MEMBRES 



________Société_________

La 3è édition du Forum International, de 
l’Intermédiation, du numérique et de 
l’innovation (FONI 2024) a été officiellement 

ouverte ce jeudi 16 mai 2024 à l’hôtel 2 février 
à Lomé. L’événement est une initiative de 
Afrik Créances avec à sa tête M. Blaise 
Ahouantchede, promoteur de événement. La 
cérémonie inaugurale a été présidée au nom 
du ministre de l’économie et des Finances par 
Mme Mazamesso Assih, ministre de l’inclusion 
Financière et de l’Organisation du Secteur 
Informel. L’éclat de l’évènement a été rehaussé 
par la présence de Mme le Ministre des PME et 
de l’Artisanat du Congo Brazzaville.
Le Président du Groupement Togolais des 
Petites et Moyennes Entreprises (GTPME) 
Vignon ABOKI, des membres du gouvernement, 
des députés et plusieurs personnalités du 
monde des finances et du digital ont prix part à 
la cérémonie. 
Placé sous le haut parrainage de M. Faure 
Essozimna Gnassingbé, président de la 
république togolais, ce forum de deux jours est 
placé cette année sous le thème  «Intermédiation 
et financement des PME/PMI pour une inclusion 
financière, numérique et sociale en Afrique»
Selon le promoteur M. Blaise Ahouantchede, 
ce thème «s’inscrit dans l’agenda de nos Etats 
et en particulier celui du Togo, au travers son 
Plan National de Développement suivant la 
feuille de route gouvernementale 2020-2025 
dont un des axes est de moderniser et renforcer 
l’attractivité du pays auprès des investisseurs, 
en mettant l’accent sur le développement d’un 
hub d’innovation digital.»
Véritable cadre d’échanges et de partage qui 
réunit, tous les ans, les différents acteurs de 
l’industrie bancaire et financière, le FONI a en 
croire son promoteur est un concept unique 
en Afrique, en ce sens qu’il est le seul espace 
où se regroupent les acteurs de deux secteurs 
connexes, complémentaires et aujourd’hui 
fortement imbriqués que sont la finance et le 
numérique.
Les échanges vont être marqués pendant deux 
jours par quatre panels. «Rôle, fonctionnement 

et impact des instruments de    financement 
sur les PME/PMI » ; «L’intermédiation 
bancaire et financière à l’aune des innovations 
technologiques » ; « La gestion de patrimoine 
à l’ère du numérique », et enfin, « Rôle de 
la réglementation des services financiers à 
l’heure de l’intelligence Artificielle » sont Les 
thématiques abordées.
La conférence inaugurale a été animée par 
l’éminent un banquier, M. Marcellin ZINSOU, 
Managing Partner, DG de GRANT THORNTON 
EXPERTISE PME Côte d’Ivoire. Il a dirigé aussi 
le Fonds de Garanti.
Président du Groupement Togolais des Petites et 
Moyennes Entreprises (GTPME) Vignon ABOKI 
a félicité le promoteur de l’évènement et partage 
l’intérêt du thème retenu cette pour le FONI. 
Pour lui «L’accès au financement est un défi de 
taille pour les PME africaines. Afin d’assurer une 
croissance économique équilibrée et inclusive, 
il est indispensable que le secteur des micros, 
petites et moyennes entreprises (MPME) soit 
sain, et en progression.»
Il s’agit ainsi de proposer des solutions 
innovantes pour réussir le défi de l’intermédiation, 
du financement et du développement numérique 
en Afrique.
A travers FONI 2024, les organisateurs ont à 
cœur de mettre en lumière les fintechs et PME 
qui innovent au quotidien dans le numérique 
et soutiennent le développement du secteur 
financier en Afrique ; de faire connaître le métier 
de l’intermédiation et des métiers connexes et 
leurs rôles dans la recherche de financement 
au profit des entreprises africaines. Le rendez 
vous vise également à offrir l’occasion aux 
fintechs et PME/PMI de trouver des solutions de 
financement adaptées à leurs besoins.
En ouvrant les travaux Mme le ministre 
Mazamesso Assih a relevé les efforts du 
gouvernement en faveur des TPME et du 
numérique. Pour elle l’ambition du gouvernement 
togolais est désormais de créer une bande 
digitale, accélérer le financement des TPME 
et accroître l’accès au service financier des 
populations surtout les plus vulnérables et les 

plus éloignés 
«Les problématiques liées au virage digital 
dans l’activité d’intermédiation financière illustre 
l’importance du thème proposé par la présente 
assise. Le gouvernement togolais sous le 
leadership de son excellence Faure Essozimna 
Gnassingbé, président de la république soucieux 
d’améliorer l’Acces des TPME au financement 
et pour renforcer l’inclusion financière au Togo 
a créé il y a une dizaine d’années le Fonds 
National de la Finance Inclusive (FNFI), et 
depuis 4 ans mis en œuvre une réforme qui vise 
à renforcer les capacités d’accompagnement de 
tous le TPME de notre pays», a-t-elle déclaré 
avant d’ajouter :
«Au plan de développement du digital, 
les initiatives majeur, des investissements 
d’envergure ont été réalisés dans le 
développement des infrastructures numériques 
notamment la création d’un data center, la mise 
en place d’un point d’échange d’internet et le 
déploiement d’un câble sous-marin, une réforme 

ambitieux de la réglementation numérique a 
été effectuée afin de mettre en place un cadre 
juridique nécessaire au développement des 
projets prioritaires du gouvernement…»
Le FONI 2024 prends fin ce vendredi 17 mai 
2024.
Leader de l’intermédiation, Afrik Creances est 
une institution financière régionale spécialisée 
dans le domaine de l’intermédiation en 
opérations bancaires et non bancaires. Il 
offre une large gamme de services financiers 
incluant le courtage en crédit, le recouvrement 
de créances, la représentation d’enseignes, la 
gestion des flux et paiements, la digitalisation, 
la gestion de patrimoine, le conseil et le 
renforcement de capacités. L’institution est un 
véritable plateforme unique et hub de solutions 
et services financiers innovants en Afrique.

                                                              Elysée J.

FONI 2024

LES ACTEURS ÉCHANGENT SUR LES SOLUTIONS INNOVANTES POUR 
RELEVER LE DÉFI DE L’INTERMÉDIATION, DU FINANCEMENT ET DU 

DÉVELOPPEMENT NUMÉRIQUE EN AFRIQUE 
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